



**Pressemitteilung  
27.10.2010**

**Architekturclub: 8. November 2010, 19.00 Uhr**

**Deutschland stellt sich dar: Konzepte für internationale Architekturausstellungen**

Geht das überhaupt? Kann sich Deutschland, kann sich Deutschlands Architektur einer interessierten Weltöffentlichkeit mit bzw. in einem Länderpavillon vor- und darstellen? Zumindest der Versuch wird seit langer Zeit immer wieder unternommen: so auf der seit 1851 an wechselnden Orten stattfindenden Weltausstellung, seit einigen Jahren schlicht „Expo“ genannt, oder auf der Architekturbieniale in Venedig, die seit 1980 Besucherströme in die Lagunenstadt zieht.

Nicht selten führten die Deutschland-Beiträge zu Hause zu skeptischen Reaktionen in der Fachwelt und zu Verrissen in der Presse. Der Architekturclub der Bayerischen Architektenkammer will deshalb einmal genauer nachfragen: Handelt es sich bei dieser überkritischen Haltung um ein deutsches Phänomen? Sind die Entwürfe denn wirklich so schlecht? Sind die Aufgaben vielleicht sogar unlösbar? Wie gehen andere Länder mit ihren Beiträgen und „Beitragenden“ um? Und da zum Beispiel Mies van der Rohe Expo-Pavillon in Barcelona inzwischen unstrittig als Architektur-Ikone betrachtet wird, stellt sich zudem die Frage, ob sich die Wahrnehmung und Bewertung der Beiträge im Laufe der Zeit zum Positiven ändert?

Dies und mehr diskutieren am 8. November unter der Moderation des Journalisten Gerhard Matzig die Architekten Prof. Fritz Auer (Auer+Weber+Assoziierte, Stuttgart und München, Expo-Pavillon Sevilla 1992), Eberhard Tröger (Die Walverwandtschaften, München Zürich Boston, einer der Kuratoren des deutschen Biennalebeitrags 2010) und Lennart Wiechell (Schmidhuber + Partner, München, Architektur des Expo-Pavillons Shanghai 2010). Der Eintritt zur Veranstaltung, die um 19.00 Uhr im Haus der Architektur, Waisenhausstraße 4 in München, beginnt, ist wie immer frei.

- Veranstaltung: Architekturclub im November  
„Deutschland stellt sich dar: Konzepte für internationale Architekturausstellungen“  
Podiumsdiskussion
- mit: Prof. Fritz Auer, Architekt, Auer+Weber+Assoziierte, Stuttgart München  
Eberhard Tröger, Architekt, Die Walverwandtschaften, München Zürich Boston  
Lennart Wiechell, Architekt, Schmidhuber + Partner, München
- Moderation: Gerhard Matzig, Süddeutsche Zeitung, München
- Datum: Montag, 08.11.2010, 19.00 Uhr
- Ort: Haus der Architektur,  
Waisenhausstr. 4, 80637 München
- Eintritt: Eintritt frei
- Veranstalter: Bayerische Architektenkammer, Waisenhausstr. 4, 80637 München  
Tel: 089-139 88 00, Fax: 089-13 98 80 99  
E-Mail: info@byak.de, www.byak.de
- Pressekontakt: Sabine Picklapp, M.A., Referentin für Öffentlichkeitsarbeit  
Bayerische Architektenkammer, Waisenhausstr. 4, 80637 München  
Tel.: 089-139880-63, Fax: 089-139880-99, E-Mail: picklapp@byak.de  
www.byak.de